

En el mes de enero se celebra la fundación de la capital de Yucatán, la bella Ciudad Blanca: Mérida, la cual recibe este nombre en honor a la localidad de Mérida, Extremadura, España.

Celebran a Mérida en su cumpleaños  
 Con motivo del 467 aniversario de la Fundación de Mérida, el Ayuntamiento organizó una callejoneada de trovadores que desfilaron del parque tradicional de Santa Lucía, a la Plaza Grande de la capital yucateca.  
 Foto/Francisco Martín



TEATRO



DANZA



MÚSICA



ARTE

a

LITERATURA



ÓPERA

Durante estos días de festival, se organizan importantes manifestaciones culturales de carácter internacional: teatro, danza, música, talleres de arte, literatura, ópera y otros eventos culturales inundan las calles y los escenarios históricos de Mérida, como el Teatro José Peón Contreras, el Centro Cultural Olimpo, el Parque Santa Lucía, entre otros.

## FIESTAS PATRONALES

Cada una de las comunidades, localidades y poblados de la región de Yucatán tiene su propio patrono y es venerado cada año en una fiesta especial.

Los fieles acostumbran a colocar un altar en el lugar principal de la casa. Allí ofrecen a los difuntos la comida que más les gustaba y el tradicional Mucbil que se acompaña con atole de maíz y chocolate batido con agua. Durante estas fiestas regionales, los habitantes organizan competencias de jaranas.

## LOS GREMIOS EN LAS FIESTAS

El gremio es un de las formas más tradicionales del catolicismo popular. Aparecen los días de fiesta y en otras fechas religiosas que organizan la iglesia local o regional.

Por ejemplo, en la ciudad de Valladolid, un total de diecisiete gremios "entran" igual número de días durante los actos religiosos en honor del patrono de la ciudad: el Santísimo Sacramento.